

EL CD REGALO DEL GRUPO TROVANDANTE

Ediciones Pentagrama ha presentado en México el disco *regalo* del grupo cubano *TrovAndante*, integrado por el poeta Waldo Leyva y los intérpretes y compositores Augusto Blanca, Pepe Ordás y Rochy Ameneiro. En este material se ofrecen textos musicalizados de Waldo Leyva y canciones de Augusto Blanca y Pepe Ordás, a cuyas voces se une la de la cantante Rochy Ameneiro.

La música y la poesía rescatan, para quienes indaguen en este espectáculo, esa comunión esencial que las ha unido desde el origen de la cultura, y ofrecen un regalo para el espíritu, la sensibilidad y la imaginación. Aquí se combinan todos los sentimientos: desde el más fino sentido de lo amatorio, la trascendencia del ser en el tiempo, los registros de la historia a través de la poética, los sueños convertidos en vida cotidiana, hasta la reflexión más profunda sobre el ser, la esperanza y las utopías.

regalo es un obsequio a la sensibilidad de quienes saben apreciar el arte de la palabra, combinado con la música surgida de la tradición trovadoresca.

Como los antiguos juglares, *TrovAndante* va recorriendo la geografía del mundo, dando santo y seña del arte que combina el tiempo, la presencia, el sabor de los días, el amor que trasciende los sentidos y la construcción de un mundo a la medida del deseo y el sueño.

Waldo Leyva es uno de los más importantes poetas de la Cuba actual. Exponente de la literatura cubana que ha trascendido las fronteras, sus poemas se han convertido en canciones en esa comunión esencial que es la trova. Augusto Blanca, es fundador y miembro relevante de la Nueva Trova junto a Silvio Rodríguez, Pablo Milanés, Noel Nicola, Sara González, Vicente Feliú y Lázaro García, entre otros exponentes de una de las corrientes fundamentales de la música contemporánea de Latinoamérica. Pepe Ordás representa la continuidad de ese movimiento y es autor de varias de las mejores canciones de la nueva tradición trovadoresca. Y Rochy



Ameneiro, es considerada como una de las mejores voces femeninas de la Cuba de hoy.

La historia juega bromas, a veces, y no sabemos cómo nombrarlas. Una noche de 2003 en La Habana me sorprendió, en medio del tráfago de labores y responsabilidades, la más bella realización de un canto a la amistad. Ahí escuché las voces y armonías de lo que después supe era *regalo*... Esa noche descubrí la calidad artística de *TrovAndante*, creadores sensibles y precisos cuyo quehacer es para el mejoramiento de muchos en el mundo.

regalo es una gozosa oportunidad de compartir tiempo, canto y poesía, de descubrir a estos trovadores que surgen en medio de la cotidianeidad y el asombro, para entregarnos una amistad espontánea, sin nombre, donde el tiempo se comparte sin máscaras ni oscuridades.

Roberto Arizmendi
Ciudad de México, junio de 2006